



Institut du Christ Roi Souverain Prêtre
Ile Maurice - Diocèse de Port Louis

Semaine du
4 au 10 juin

Fête de la Très Ste Trinité

Le mot du Chanoine



Chers fidèles,



Après les fêtes de Pâques et de la Pentecôte, l'Eglise nous donne une fête pour célébrer les trois personnes de la sainte et indivisible Trinité. En effet, il n'y a pas de fête spécifique dans la Liturgie romaine pour l'une des personnes divines. Pas de fête du Père, pas de fête du Fils, ni de fête de l'Esprit Saint. Dans l'année liturgique, nous commémorons tel ou tel « mystère » ou « état » de la vie du Seigneur, et à la Pentecôte, la descente visible du Paraclet sur les apôtres. Il y a une différence entre célébrer une action et une personne. Et cela n'est pas juste une question de calendrier mais c'est vraiment un motif théologique qui guide l'Eglise, dans sa sagesse assistée de l'Esprit Saint. Car le Credo que nous professons chaque dimanche dit bien clairement : « *Et in Spiritum Sanctum, [...]/...* Qui *cum Patre, et Filio simul adoratur, et conglorificatur* ~ Je crois en l'Esprit Saint, [...]/... qui avec le Père et le Fils est adoré simultanément et ensemble glorifié » Le culte d'adoration que nous devons à Dieu est exactement le même pour chacune des personnes divines : « *Fides autem catholica hæc est : ut unum Deum in Trinitate, et Trinitatem in unitate veneremur [...]/...* *Sed Patris, et Filii, et Spiritus Sancti una est divinitas, * æqualis gloria, cæterna majestas.* Or la foi catholique la voici : nous adorons un seul Dieu en trois personnes et la Trinité dans l'unité. [...]/... Mais une est la divinité du Père et du Fils et de l'Esprit Saint, égale leur gloire, coéternelle leur majesté. » selon la profession de Foi du grand évêque St Athanase. Il n'y aurait aucun sens, et ce serait peut-être même s'éloigner de la règle de la Foi que de célébrer l'une des personnes divines sans l'associer aux autres.

Chanoine B. Sigros

Institut du Christ Roi
Souverain Prêtre

Résidence les Aubiers
Rue de Courson, 4
Curepipe - Ile Maurice

Site Internet:

www.icrspmaurice.org

Courriel de l'apostolat:

icrsp.mauritius@gmail.com

Facebook: [ICRSP Maurice](https://www.facebook.com/ICRSPMaurice)

Instagram : [icrsp.maurice](https://www.instagram.com/icrsp.maurice)

Chaîne YouTube: [ICRSP Maurice](https://www.youtube.com/channel/UCRSPMaurice)

Clergé:

Chanoine Bertrand SIGROS

WhatsApp +230 5254 9119

chn.sigros@icrsp.org

Semaine du 4 au 10 juin

Horaires

Lundi & Vendredi :

18h à la Maison

Mardi à Jeudi :

8h30

Samedi :

9h à la Maison

Dimanche :

10h Chapelle St Joseph

Semaine du 4 au 10 juin 2023

Date	Fête / Messe célébrée	Couleur liturgique
Dimanche 4	FÊTE DE LA TRÈS SAINTE TRINITÉ	Blanc
Lundi 5	S. Boniface	Rouge
Mardi 6	S. Norbert	Blanc
Mercredi 7	De la Férie <i>Messe votives des Apôtres</i>	Vert Rouge
Jeudi 8	FÊTE DU TRES SAINT SACREMENT	Blanc
Vendredi 9	De la Férie <i>S^{ts} Prime & Félicien</i>	Vert Rouge
Samedi 10	St ^e Marguerite d'Ecosse	Blanc
Dimanche 11	SOLENNITÉ EXTÉRIEURE DE LA FÊTE-DIEU	Blanc

Pensée de la Semaine, saint Augustin

« Où est l'homme qui comprend la toute-puissante Trinité ? où est l'homme qui n'en parle ? et peut-on dire qu'il en parle ? Bien rare est l'intelligence qui en parle avec la science de sa parole. Et l'on conteste, et l'on dispute ; et c'est un mystère qui demeure voilé aux âmes où la paix n'est pas. »

Introït

Bénie soit la sainte Trinité et l'indivisible Unité ; nous lui rendrons gloire parce qu'elle a exercé sa miséricorde à notre égard. Ps. 8 Seigneur, notre Seigneur, que votre nom est admirable par toute la terre ! *Ÿ*. Gloire...

Collecte

Dieu tout-puissant et éternel, qui avez donné à vos serviteurs, par la profession de la vraie foi, la grâce de connaître la gloire de l'éternelle Trinité et d'adorer l'Unité dans la puissance de votre majesté : nous vous demandons que, par la fermeté de cette même foi, nous soyons constamment fortifiés contre toute adversité. Par...

Pas d'Oraison Pro Papa.

Épître Rm XI, 33-36

Ô profondeur des trésors de la sagesse et de la science de Dieu : que ses jugements sont incompréhensibles et ses voies impénétrables ! Car qui a connu les desseins du Seigneur ? Ou qui a été son conseiller ? Ou qui, le premier, lui a donné pour qu'il ait à recevoir en retour ? Car c'est de lui et par lui et en lui que sont toutes choses. À lui la gloire dans tous les siècles. Ainsi soit-il.

Graduel

Vous êtes béni, Seigneur, vous qui sondez les abîmes et trônez sur les chérubins. *Ÿ*. Vous êtes béni, Seigneur, dans le firmament du ciel, et digne de louange dans tous les siècles.

Alléluia

Alléluia, alléluia. *Ÿ*. Vous êtes béni, Seigneur, Dieu de nos pères, et digne de louanges dans tous les siècles. Alléluia.

Évangile Mt XXVIII, 18-20

En ce temps là, Jésus dit à ses disciples : « Toute puissance m'a été donnée au ciel et sur la terre. Allez donc, enseignez toutes les nations, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, leur apprenant à garder tout ce que je vous ai commandé. Et voici que moi, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la consommation des siècles. »

Offertoire

Béni soit Dieu le Père et le Fils unique de Dieu avec le Saint-Esprit, parce qu'il a exercé sa miséricorde à notre égard.

Secrète

Sanctifiez, nous vous en prions, Seigneur notre Dieu, par l'invocation de votre saint nom, cette hostie que nous vous

offrons : et par elle, faites de nous-mêmes, pour vous, une offrande éternelle. Par...

Préface de la T. Ste Trinité

Il est vraiment juste et nécessaire, c'est notre devoir et notre salut de vous rendre grâces toujours et partout, Seigneur, Père saint, Dieu éternel et tout-puissant. Avec votre Fils unique et le Saint-Esprit, vous êtes un seul Dieu, un seul Seigneur ; non dans l'individualité d'une seule personne, mais dans la Trinité d'une seule substance. Car ce que nous croyons, sur la foi de votre révélation, au sujet de votre gloire, nous le pensons indistinctement et de votre Fils et de l'Esprit Saint, sans aucune différence ; en sorte que, dans la confession de la véritable et éternelle divinité, sont adorées et la propriété dans les Personnes, et l'unité dans l'essence, et l'égalité dans la majesté. C'est elle que louent les Anges et les Archanges, les Chérubins et les Séraphins, qui ne cessent de chanter chaque jour, disant d'une seule voix...

Communion

Nous bénissons le Dieu du ciel, et lui rendrons gloire devant tous les vivants, parce qu'il a exercé sa miséricorde à notre égard.

Postcommunion

Que servent au salut de notre corps et de notre âme, Seigneur notre Dieu, la réception de ce sacrement, ainsi que la



Dimanche 11 juin

Solemnité de la Fête-Dieu

*À l'issue de la Messe de 10h
aura lieu la Procession dans l'enceinte du Collège saint Joseph*

**Pour la beauté du culte
des fleurs sont demandées pour le reposoir,
des pétales de fleurs pour les enfants adorateurs,
et des volontaires pour l'inforata.**

Histoire du pèlerinage de Chartres

Le week-end dernier, lors de la Pentecôte, a eu lieu le traditionnel pèlerinage entre Paris et Chartres où plus de 16 000 personnes ont marché et prié. C'est une affluence record. A l'Ile Maurice, en lien avec ce dernier, il y a eu le samedi un pèlerinage entre Curpipe et Montmartre. L'engouement du pèlerinage est l'occasion de revenir sur les racines et les raisons qui ont poussé les pèlerins à faire 100 kilomètres en un week-end.



La raison qui pousse à marcher vers Chartres remonte au IX^e siècle. En effet, c'est à cette date que le voile de la Très Sainte Vierge Marie a été ramené à Chartres. Ce voile aurait été celui que Sainte Marie portait lors de l'Annonciation et de la Visitation. Il était conservé à Constantinople avant que l'impératrice byzantine Théodosia le donne à Charlemagne. En 876, le fils de l'empereur franc, Charles le Chauve le donne à la cathédrale de Chartres. Il y a donc une tradition de vénération de cette relique depuis le Moyen-âge. En 1194, un incendie ravage la cathédrale de Chartres, des moines le protègent en le conservant pendant trois jours dans la crypte. Lors de la Révolution française, la relique est découpée en plusieurs morceaux et seul deux morceaux ont pu être conservés. Ces deux morceaux sont aujourd'hui dans la crypte de la cathédrale et dans la chapelle absidiale de gauche.

Le pèlerinage se développe après l'incendie de 1194, l'évêque Renaud de Bar, entreprend de restaurer la cathédrale en en faisant un monument gothique classique et important pour l'époque, avec l'idée de faire de Chartres un centre spirituel pour l'occident médiéval. Une école attachée à la cathédrale développe une philosophie et une théologie chrétienne dont celle de l'Immaculée conception qui n'est pas encore un dogme. Le voile de la Vierge est également montré en procession ou des ostensions font affluer des pèlerins. De plus, au XIII^e siècle, avec l'impulsion de Saint Bernard de Clairvaux, la dévotion à la Sainte Vierge Marie se développe et donc le pèlerinage à Chartres. Saint Louis, roi de France, s'y rend cinq fois pendant son règne.



Le XVIII^e siècle puis le début du XIX^e avec la Révolution française ont perdu cette tradition de pèlerinage vers Chartres. Un regain du pèlerinage se produit à la fin du XIX^e siècle avec la parution de *La Cathédrale* en 1898 par Huysmans, écrivain français qui se convertit au catholicisme, touché, entre autres par la beauté de l'édifice religieux. Son livre poussera de nombreux auteurs français de cette période à retourner à Chartres dont Charles Péguy. En 1912, son fils tombe malade et il part en pèlerinage à Chartres à pied pour demander à la Sainte Vierge Marie son intercession pour la guérison de son fils. C'est ce pèlerinage qui relance la tradition d'aller à Chartres. Et, en parallèle, Charles Péguy développe une œuvre poétique liée à Chartres et au pèlerinage. Dans les années 1930, un pèlerinage des étudiants est créé qui connaît un grand succès jusque dans les années 60. A partir de cette période la pratique du pèlerinage se perd.

En 1983, des laïcs ayant en mémoire, les mots de Jean-Paul II lancés au Bourget en 1980 : « France, fille aînée de l'Eglise, es-tu fidèle aux promesses de ton baptême ? » décident de relancer le pèlerinage vers Chartres. Le but est pour reprendre les paroles de Péguy de « prier pour que France et chrétienté continuent ». Le premier pèlerinage en 1983 rassemble quelques centaines de personnes, mais dès 1988, plusieurs milliers de personnes pèlerinent à la Pentecôte. Et, en cette Pentecôte 2023, 16 000 pèlerins ont marché avec une moyenne d'âge de 20 ans.

Par Geoffroy Sigros, M.A.

Infiorata

Il s'agit de décor fait traditionnellement avec des pétales de fleurs pour honorer le très Saint Sacrement le long du parcours de la procession de la Fête-Dieu. On peut aussi en faire avec des copeaux de sciure de bois colorés. Cette tradition remonte au XIII^e siècle lors du miracle eucharistique de *Bolsena*, non loin d'*Orvieto*. La plus célèbre, se fait sans interruption depuis le XVIII^e siècle, en Italie à *Genzano* sur plus de 2 000 m².

